

# El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

## Mejoras locales

Por el Alcalde accidental don José Mediavilla se sigue el plan de mejoras locales.

Dentro de muy pocos días desaparecerán todos los puestos que suelen instalarse en las Puertas de Murcia. Es la medida constituye una mejora para el embellecimiento de la población, pues verdaderamente tan hermosa y amplia vía queda con la instalación de esos puestos interceptada, sobre todo en sus aceras.

Las obras para el nuevo mercado se activan y no se hará esperar mucho su inauguración.

Señ otras varias las reformas que en el presente mes se van a acometer pero aunque las conocemos, nos está vedado el llevarlas a las cuartillas.

Ello es, pues, que el Ayuntamiento de Cartagena no cesa en sus trabajos de reformar la población, ya que al ir al Municipio, fué solo su lema «por Cartagena y para Cartagena».

DESDE MADRID

## Los tirones del hambre

El discurso leído por el ministro de Gracia y Justicia en la apertura de los Tribunales acerca de la legislación aérea, es trabajo notable que examinarán los técnicos. Más propio del periodista obligado a rendir culto a la actualidad es el comentario a la Memoria del Fiscal del Supremo en la parte de la misma en que se especifica el movimiento de la delincuencia, del que pueden deducirse la mera o el empeoramiento social. ¿Aumenta o disminuye la criminalidad en España? Si se trata de los delitos contra las personas, o dicho con mayor exactitud de los delitos de sangre, la criminalidad ha disminuido. Hay, en general, menos asesinatos, menos homicidios, menos lesiones. Existe una excepción el territorio de la Audiencia de Valencia, pero en todos los demás el decrecimiento es notorio y así lo consignaron los funcionarios del ministerio fiscal.

Pero en los delitos contra las cosas, —que no hay razón para no relacionarlos con las personas, pues que a éstas afectan los robos, los hurtos, las estafas etc.—las estadísticas acusan estabilización y aun crecimiento. Por esta parte el progreso moral está detenido y no influirá en ello las condiciones duras en que se desenvuelve la vida? Es indudable. Sin justificar, ni siquiera atenuar en lo más mínimo tal linaje de delincuencia, para mí está fuera de duda que no todos los que roban, hurtan y estafan lo hacen por perversión, sino estimulados, empujados por la dureza de la vida, porque si bien todos tenemos la obligación de ser honrados, es difícil que quienes fluctúan entre la miseria y el hambre, tengan la fuerza de voluntad necesaria para no caer en la tentación de codiciar los bienes ajenos.

De ahí que el poder obligado a hacer en lo que de él dependa, o a procurar que hagan los organismos provinciales y municipales todo cuanto les sea posible para que mejoren las condiciones de la vida, a fin de que el hombre que quiera desenvolver honradamente sus actividades no encuentre que las pendientes que ha de subir son demasiado agrias. No creo en las resoluciones meramente políticas. Los revolucionarios tienen que cabalgar sobre el hambre y la miseria. Los tirones de ellas, así para los pueblos como para los individuos, son irresistibles.

MIGUEL PERAFLO

## Regreso del Alcalde

En el rápido de anoche regresó de Luchon (Francia), con su distinguida familia el Alcalde de esta ciudad Excmo. señor don Alfonso Torres.

El señor Torres, que antes de regresar a Cartagena ha estado en Madrid, viene satisfechísimo de la acogida favorable que en todos los Ministerios que visitó tuvo, conferenciando con los consejeros acerca de los problemas que más afectan a Cartagena.

Sea bienvenido nuestro popular alcalde y deseamos que todo los proyectos que se trae en cartera, los ponga inmediatamente en práctica.

## De Sociedad

LOS QUE VIAJAN

De La Ribera han regresado doña Dolores Leónrviuda de Pouget y sus hijos.

—Después de pasar una temporada en Albacete han regresado a ésta doña Rosa Bowron de Carmona y su bella hija María del Carmen.

NOTAS VARIAS

Con toda felicidad ha dado a luz un precioso niño la distinguida señora doña Milagros Fresneda, esposa del alférez de Artillería don Francisco Madrid Sacristán.

—Ha dado a luz con toda felicidad un hermoso niño doña Consuelo Franco, esposa del capitán de Artillería D. Luis Arizón

—Ha dado a luz con toda felicidad una preciosa niña la señora doña Juana Morillas, esposa de don Antonio Rodríguez.

Reciban nuestra enhorabuena.

## Telegrama de agradecimiento

El Alcalde de Cartagena ha recibido el siguiente telegrama del general Primo de Rivera, contestando a la felicitación que se le envió con motivo del éxito del plebiscito:

«Agradezco sinceramente afectuosa felicitación sentimiento adhesión ese Ayuntamiento y pueblo compensan parte fatigosa labor sin desmayos bien Patria.

Le saluda cariñosamente con compañeros y vecindario.»

## Accidente de aviación en Los Alcázares

En las primeras horas de la mañana de hoy se encontraba haciendo ejercicios de aviación con un aparato M. n.º 5 el capitán de Intendencia y piloto aviador señor Gascón que hace poco vino a este aeródromo, teniendo la desgracia de que cuando se encontraba volando a unos diez metros se le parase el motor cayendo a tierra violentamente.

Inmediatamente acudieron en auxilio de la víctima sus compañeros, recogiendo la y por el personal facultativo se le hizo la primera cura en la enfermería del aeródromo, pasando después a este Hospital Militar.

El señor Gascón padeció diferentes heridas pero afortunadamente no son de gravedad.

## SUSCRIPCIÓN

Para obsequiar al M. Ilte. Dr. don Francisco Cavero con un traje coral

Suma anterior ptas. 630

Don Trinidad Castelo, 5.  
• Jesús Hernández, coadjutor de La Unión, 10.

D. Antonio Gómez Tomás, 10.

• Antonio Viñas, 10.

• Ginés Moreno, 5.

Total. 670.

Continuará abierta la suscripción hasta el día 30 del actual en la Parroquia de Sta. María de Gracia.

## T. S. H.

Radio-Cardena

E. A. J. 16 - Onda 835 metros - Un kilovatio en general - Emisiones diarias de 8:30 a 10 de la noche.

Programa para mañana sábado:

El adiós a Pierrot, serenata lamentosa. — Pan y Toros, fantasía. — La sonata de Orpheus, obertura. — Andante de la quinta sinfonía de Beethoven. — Romanza en Fa de Beethoven para violín y piano.

## DE FUTBOL

Partidos suspendidos

Los dos grandes partidos de fútbol, anunciados para mañana y pasado con una selección madrileña, que venía con el nombre de «Stadium», han quedado suspendidos a causa de no figurar en el equipo los jugadores que se habían anunciado.

En su consecuencia el «Cartagena F. C.» piensa no perder el día, y alineará todo su equipo, frente al once, probablemente del «Peral», que se presentará reforzado.

P.

## Concurso del Tiro Nacional

Mañana comenzará el Concurso que, organizado por la Representación local del Tiro Nacional, ha de celebrarse en el campo poligono de La Media Legua los días 18, 19 y 20. Para tan interesante jornada deportiva, y a más de los donativos en metálico cuya lista se cerrará mañana, se han recibido los siguientes regalos para premios:

Don Joaquín Molina (óptico), una pluma stilográfica.

Casa Simón Egés (bazar), una figura decorativa.

Don Antonio Inglés (comestibles), 2 botel as da Rioja Paternina.

Bazar Murciano, un quinqué eléctrico.

Don Miguel Barquero (librería) un tintero de metal.

Bazar Perry, una figura de bronce.

Casaú fotográfica, una pluma estilográfica.

«La Lucha», (novedades) un portamonedas de piel y esmalte.

Don Miguel Masji (perfumería) dos botellas de loción.

Don Felipe Recober (quincaillería), un estuche para afeitarse.

Don Enrique Ruiz, unos gemelos para teatro.

Casa Cebalco (librería) una copa de metal dorado.

Rogad a Dios en caridad por el alma de

## D. Joaquin Mateo Martin

Perito agrimensor y Redactor-Jefe de este diario que falleció el día 18 de Septiembre de 1919

D. S. P.

La misa que mañana 18, a las ocho, se diga en el altar mayor de la iglesia de la Caridad será aplicada en sufragio de su alma Su viuda e hijos invitan a sus amistades y personas piadosas a este religioso acto, quedán dole eternamente agradecidos.

Cartagena 17 Septiembre 1926.

Casa Ferrera (muebles) un arca de metal, repujada con dorados a fuego y forrada de terciopelo.

Casa Plazas (muebles), una figura en yeso.

Don Manuel Soto (camisería) una petaca de piel.

Casa Belmonte, dos oleografías con marco.

Casa Nadales, un estuche con las piezas de metal para tocar.

Don Pedro Antonio Soto (novedades) una botella grande de agua de Colonia.

Casa de Garnero (juguetes), un aparato para afeitarse, con espejo.

## ¿Qué es lo que pasa en China?

No es fácil para el lector que no disponga de abundante Prensa extranjera seguir al detalle los graves acontecimientos que se están desarrollando en China y que pueden ser comienzo de graves complicaciones internacionales. El hecho de haberse decidido Inglaterra a enviar no sólo una flota importante sino fuerzas considerables de desembarco, prueba que hemos en los comienzos de un nuevo embrollo internacional que será preciso seguir cuidadosamente. Vamos, pues, a poner al corriente al lector, con la mayor brevedad posible, de los acontecimientos del problema que se agrava día que por días, por horas.

Después de haber expulsado de Pekín al general cristiano Feng, los dos eternos adversarios, Chang Tso Ling y Wu-Pei Fu, decidieron limpiar a China de toda influencia de los Soviets, verdaderos culpables del caso actual en Oriente.

Los Soviets, apercibidos de la amenaza, intensificaron su propaganda en la China meridional, donde tenían fuerza. Lograron sublevar contra el Norte al gobernador de las provincias del Sur, Chang-Kei-Chek, cuyo cuartel general está en Cantón.

Ayudado por los Soviets, Chang-Kay-Chek, que disponía de fuerzas importantes, logró derrotar a Wu-Pei-Fu y ocupar Han Ken.

Este éxito es tanto más importante cuanto que Han Ken, que se encuentra sobre el gran río Yang-Tsé, es un centro industrial de primer orden y uno de los principales arsenales de China. Es cabeza de línea férrea a Pekín y abre así el camino a los Soviets y a las tropas de Cantón.

Se conocen los recientes incidentes que han complicado la grave situación. Uno de los lugartenientes de Wu-Pei-Fu, el general Yang-Sen, atacó a tres cañoneros ingleses surtos en el Yang-Tsé. Los cañoneros contestaron al ata-

que de las baterías chinas. Dos buques mercantes ingleses fueron capturados y varios oficiales ingleses fueron hechos prisioneros.

Estos sucesos determinaron la decisión de concentrar una verdadera escuadra que ya está en camino y lleva a bordo uno de los hijos del Rey de Inglaterra, y a enviar un Cuerpo de desembarco.

Desde que ocurrieron estos sucesos sólo se ha sabido la gravísima noticia de que a los buques ingleses se habían sumado los franceses y los norteamericanos para batir a los agresores y que el Japón permanecía agazapado y esperando con su flemaca característica, a que suene su hora.

Un despacho nos da la sensacional noticia de que el Gobierno de los Estados Unidos ha ordenado la salida para China de una escuadra y que ésta va camino del Yank-Tsé, a toda máquina. ¿Por qué? Porque cañoneros norteamericanos han sido, como los ingleses, víctimas de una agresión.

Las bajas inglesas en los combates del río Azul han sido siete muertos y quince heridos.

Después de una tregua de 48 horas se han reanudado los ataques por parte de los chinos en este río, contra toda clase de buques extranjeros que se encuentran en aquellas aguas.

## El aire fresco

es bien recibido durante el verano y, sin embargo, muchas veces contribuye a producir enfriamientos. • Contra éstos, así como contra dolores de cabeza y muelas, ciática, gota, reumatismo, etc. las

## Tabletas Bayer de Aspirina

constituyen el calmante más eficaz. La característica exterior del empaque original es la lista encarnada acompañada de la cruz Bayer.



## Espectáculos

Nuestro anuncio en esta sección de espectáculos ha sido significativamente aprobado por el público, sólo informar al público.

Teatro Circo.—Esta noche a las diez debut de la Compañía procedente del Circo Price de Madrid, compuesta de 30 artistas.

## MINERALES

Ultima cotización del mercado de Londres:

Plomo 31-15-3 libras.  
Zinc 34-5-10 y 1/2 libras.